

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos.

Martes 8 de mayo de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs. uno.

Núm. 318.

Despachos telegráficos.

Paris, 5.—El almirantazgo inglés activa los armamentos y el ministro de la Guerra ha designado para partir inmediatamente en caso de necesidad siete regimientos de caballería, cuatro brigadas de artillería y cincuenta y nueve batallones de infantería.

Se han hecho fuego en el Danubio las baterías rusas y un monitor turco.

Paris, 5.—La escuadra inglesa que se halla en Corfú ha recibido orden de ir á Creta.

El arzobispo de Quito ha sido envenenado con estrigina mezclada en el vino de decir misa.

Nueva-York.—Ha sido reprimida una insurreccion en Antioquia.

Paris, 5.—La Rusia ha ajustado un empréstito de 82 millones de francos en las plazas de Paris y Berlin para pagar el cupon.

Un telegrama de Odesa asegura que los rusos tienen completamente bloqueada á Kars y que en breve empezarán el bombardeo.

Roma.—El papa, al recibir á los peregrinos ha dicho que los que tienen las manifestaciones católicas no tienen la conciencia tranquila.

CRÓNICA POLÍTICA.

Los detalles que hoy tenemos acerca del curso de las operaciones en la guerra de Oriente ofrecen escaso interés. Indicase la ocupacion de algunos puntos secundarios por las tropas rusas y clase la noticia de la próxima llegada del gran duque Nicolás general en jefe del ejército de invasion á la plaza rumana de Galatz.

Egipto, cuya participacion en la guerra dependia de la generosidad de los notables que debian arbitrar los recursos necesarios para sostenerla, ha acordado los subsidios necesarios para el entretenimiento del cuerpo de ejército que representará al khedive en la lucha turco-rusa. Merced á dicho auxilio, Egipto mantendrá su actual contingente de 9,000 hombres que ya están embebidos en el ejército otomano, y lo completará hasta el número de 12,000 hombres. El refuerzo no es muy considerable que dignamos, ni proporcionado á los recursos militares del vecinato del Nilo, pero siempre tiene la importancia de comprometer al Egipto en la lucha contra Rusia.

El dia en que Inglaterra empuñara las armas, sin duda veríamos al khedive hacer un mayor esfuerzo del que ahora interinamente presta. Por más señas, debemos consignar que la actitud del gobierno del Cairo ha sido aprobada esplicitamente por el gobierno in-

glés en la cámara de los Comunes.

Las cámaras rumanas al ir á disolverse han votado por unanimidad una proposicion de confianza al principe Carlos, que se equivale á la declaracion de guerra.

La Puerta protestará solemnemente contra esta actitud.

Asegúrase que la escuadra turca ha reaparecido delante del puerto de Poti; pero sin emprender nuevo bombardeo.

Están ya tomadas por el gobierno italiano las disposiciones necesarias para cambiar en un momento la neutralidad pacifica que anunció oficialmente por la neutralidad armada si fuese necesario.

Que hay gran marejada política es indudable, y que algo pasa en las esferas ministeriales es cosa segura. La actitud reservada que han tomado los constitucionales ha venido á dar la situacion unos tonos de color subido.

La mayoría de las comunicaciones de las juntas provinciales del partido constitucional están contestes en aprobar la conducta de los senadores y diputados, en proponer la abstencion mientras duren las circunstancias que la motivan, y en dar á la junta central de Madrid un cumplido voto de confianza para que obre segun le inspiren las necesidades del país.

Si en este sentido están las comunicaciones, el partido constitucional continuará en su actitud reservada, y esto deben creer sus hombres más importantes, pues que algunos se preparan á llevar á cabo un viaje á provincias.

Ayer celebró el señor Cánovas del Castillo una conferencia con el señor Elduayen. Parece que no se aparta el ex-gobernador de Madrid de la actitud que ha tomado. No ha llegado todavía el momento de que Cánovas pueda contar con él.

También los dos presidentes, el del Consejo de ministros y el del congreso, han celebrado hoy una conferencia de más de una hora en el palacio de las cortes, siendo esto causa de que se retardara la apertura de la sesion, con gran disgusto de los diputados que se hallaban impacientes en el salon de conferencias.

Estas entrevistas, sobre las que se guarda reserva, estas idas y venidas que se notan, el lenguaje desatemplado de la prensa ministerial, todo indica que aquí pasa algo, desconocido aun á los mortales, pero que el tiempo descubrirá.

M.

La última alocucion dirigida por el Santo Padre Pio IX á los cardenales de la iglesia romana ha sido remitida á un alcalde de la diócesis de Nevers, que ha dirigi-

do al obispo remitente la siguiente contestacion, digna de ser conocida:

«Señor:

Me habeis hecho el honor de enviarnos administrativamente, esto es, con franquicia postal, vuestra pastoral á los fieles de la diócesis de Nevers, carta que acompañasteis con la alocucion de nuestro Santo Padre el Papa Pio IX, á los cardenales de la iglesia romana.

Unido á ambos documentos me habeis también enviado una circular de V. I. y una carta dirigida al mariscal presidente de la República francesa, segun he podido colegir.

En esta circular, que sin duda habeis dirigido á todos mis colegas, V. I. me escita á que como depositario de una parte del poder ejecutivo, emplee toda mi influencia para obtener el cambio de un orden de cosas que considera anormal; y me aguijonea para que me concierte con V. I. á fin de hacer prevalecer, en los diversos consejos del país, recuerdos análogos á los que entraña dicha circular.

Por más que con dificultad me esplique, señor, las relaciones que pueda haber entre las circulares que me dirigís y mis funciones administrativas, creo sin embargo deber mio acusaros su recibo y ponerlos al corriente de mis propósitos.

A mi entender, mi deber, está ya trazado. Depositario en realidad de una parte, si bien que muy pequeña, del poder ejecutivo y participando mi nombramiento no solo de la confianza con que ha querido honrarme el jefe del Estado, sino también de la libre eleccion de mis conciudadanos, debo recordar ante todo que soy magistrado francés y así que mi deber primero es obedecer las leyes de mi país, y mantener la paz y la concordia en las poblaciones que tengo el honor de administrar.

Y este, permitid que os lo diga, es vuestro deber como lo es mio.

Siendo así, considero como una falta de respeto al jefe del Estado y otra falta á mis conciudadanos acceder á proposiciones con las cuales pretendéis empuñarme en una especie de cruzada en favor del Soberano Pontífice contra un rey y contra un pueblo amigos de Francia.

Con esto, quiero significaros, que no solamente no emplearé mi influencia administrativa para propagar las doctrinas que recomienda vuestra circular, sino que por el contrario, haré cuanto esté en mi mano para evitar su semejante propaganda.

Si, en terreno puramente privado, alguno de mis administrados me consultase sobre caso tan grave, hé aquí lo que yo lo contestaría:

«Las escitaciones que en estos momentos se hacen á los pueblos son de los más funestas: sus resultados no pueden ser otros que conducirnos rápidamente á la guerra civil y á la guerra extranjera, y su tendencia llevar al país á resucitar los más funestos dias de nuestras guerras religiosas. ¿Francia no ha sufrido bastante todavía para que los ministros de un Dios de paz vengan ahora á sembrar en su seno el germen de nuevos dolores?»

Y añadiría luego: «La verdad, es que nuestro padre el Papa, jamás fué tan libre, tan rico y se vió tan honrado co-

mo ahora; su voz puede hacerse oír libremente de uno á otro confin en lo que conciérne á la religion, cuyo gefe es; su libertad es tan completa como la de todos los demás, como la de todo soberano.

A donde quiera que vaya, será en todas partes recibido con la veneracion debida á su carácter y los honores inherentes á sus títulos. Su fortuna es diez veces superior á la del presidente de la República francesa, el cual por ahora no se queja de su pobreza.»

Hé aquí, señor, lo que yo diré á los que vengan á consultarme, y estoy cierto de que escucharán mis palabras, porque saben que jamás he engañado á nadie.

Tengo el honor, etc., (firmado.)

Hoy que el asunto de la guerra llama la atencion general, nos permitiremos dar á conocer un documento curioso del siglo XVII, que dice así:

«Declaracion de guerra que el sultan Mahomet IV dirigió en 1663 al emperador de Alemania Leopoldo I.

Por la gracia de Dios del cielo, Molo-Mahomet, dios de la tierra, agosto y poderoso emperador de Babilonia y Judea desde el Oriente al Occidente, rey de los reyes del Universo, gran dominador de la Arabia y de la Marzitania y triunfador nato de Jerusalem, poseedor del Sepulcro de Cristo Crucificado, te hacemos saber á tí, emperador de Alemania, y á tí, rey de Polonia, y á todos tus defensores y también al papa de Roma, á sus cardenales y obispos, que hemos resuelto atacarte con 13 reyes, un millon y 300 mil hombres de infantería y caballería, y en fin, con una tiranía y una fuerza turca que ni tú ni los tuyos habeis visto jamás.

Antes de todo queremos visitarte en tu palacio de Viena, y despues perseguirte á tí y al rey de Polonia y á todos tus aliados con las armas en la mano, quemando, saqueando, ahogando y degollando á tus defensores, y cubriendo tu país de carnicería y devastacion. Por lo que respecto á tí, te haremos sufrir la muerte más horrorosa que podamos imaginar, como además tu gobierno es débil y cruel entre los cristianos, tú que tienes tu resistencia en un pequeño país, quiero arrancarte tu imperio con el hierro y con las llamas, y destruir del mismo modo la Silla de Roma y su triple corona.

Hé aquí, emperador de Alemania, y tú, rey de Polonia, lo que tenemos que declararos, advirtiéndote que las obras seguirán inmediatamente á las palabras.

Dado en nuestra poderosa ciudad de Stambul que tiene 1,859 calles, 90 hospitales, 1,800 baños públicos, 997 fuentes, 120 mercados, 115 caballerizas, 480 posadas para los estranjeros, 1,638 escuelas grandes y chicas, 1,600 molinos y 4,122 mezquitas é iglesias. Esta poderosa ciudad tiene una circunvalacion de 10 millas alemanas, y sus murallas están defendidas por 360 torres. Nuestros antepasados la arrancaron de los cristianos, cuyas mugeres é hijos fueron degollados á sus mismos ojos. Esto es lo que á tí y á todos los cristianos os tenemos reservado en testimonio de nuestro odio y desprecio.

El año 23 de nuestro nacimiento y el 7.º de nuestro reinado.—Firmado.—Molo-Mahomet.»

Variedades.

REVISTA DE PARIS.

A despecho de los horrores de la guerra París se divierte más que nunca. Ahora están de moda los banquetes mensuales. Contábanse esta tarde que hay en el arrabal trescientas sociedades corales. ¿Cuántos banquetes mensuales se dan en los barrios aristocráticos? No puedo decirlo á punto fijo; pero es indudable que su número es crecido. Hay la *Comida del Buey*, célebre por los estofados que forman su programa; la *Comida del jueves*, que de ordinario se dá el sábado; la *Comida de los Cocodrilos*, á la que no asisten sino hacendistas; la comida fundada por actores dramáticos, y otras varias que sería largo enumerar.

En la actualidad está especialmente de moda *La Cigarra*, sociedad artística y literaria. Para ser admitido en esta academia basta cortejar á una de las nueve musas con algun éxito; abundan en esa sociedad poetas, músicos, actores y cantantes. *La Cigarra* dá conciertos y conferencias, da banquetes y bailes de confianza á los que hay grande empeño por asistir. No ha muchos días, dió una función dramática y un concierto con la cooperación de los actores de la *Comédie Française*, del Teatro italiano, del Lírico y del Gimnasio Dramático. Fué una fiesta magnífica bajo todos conceptos, puesto que terminó con una buena acción. Monsieur Euriqne de Bonnier, autor de la *Hija de Rolando*, dió una conferencia; reputados cantantes y profesores músicos dieron un concierto.

Hé aquí una *Cigarra* muy ruidosa, pero que á lo menos es moral. Preciso es confesar empero que no todas las compañías de esta clase se organizan con tanta facilidad; así tenemos la *Comida de los autores silbados*, que no ha podido constituirse. Se necesitaba reunir lo menos quince socios; pero solamente se recogieron cinco firmas. Parece que su título es lo que ha perjudicado á su buen éxito. A mi entender ese título tan original hubiera debido al contrario asegurar el resultado. ¿Qué le hemos de hacer? El imperio de la preocupación y el temor del ridículo influyen en toda clase de hombres.

Hemos tenido en la ópera la primera representación del *Roi de Lahore*, obra cuya originalidad y magnificencia nos trasportan al país de los encantos y de los sueños, y que hace vibrar en nosotros cuerdas que parecían inmóviles: es una obra de arte ejecutada artísticamente, digna del cuadro espléndido de la nueva ópera; es por último una obra que en tiempos menos agitados se hubiera discutido apasionadamente, y todavía enardecería los cerebros de los adoradores de lo pasado y de los entusiastas por lo porvenir.

Más ¡ah! en vez de las grandes controversias que suscitan las grandes ideas, no tenemos más que pequeñas y mezquinas críticas. A pesar de todo, la obra vivirá porque tiene en sí la vitalidad que una sola cosa puede dar á las múltiples expresiones del arte, la pureza ideal de la forma.

El teatro Francés ha presentado también una novedad; es un drama en cinco actos y en verso, titulado: «Juan Dacier» es relativo á la revolución francesa, y su desenlace está tomado del «Noventa y tres» de Victor Hugo.

Vuelven á estar de moda los cafés cantantes, y su número se acrecienta de

día en día. El más notable de todos es el café cantante de Levallois, en el que los mozos sirven para dos objetos, sirven á la mesa y acompañan el canto. Entra uno en el establecimiento; se sienta; pide café; acude el mozo con la cafetera; va á llenar la copa, cuando un campanillazo le llama. Deja la cafetera, sube á las tablas, y se pone á cantar. Se le aplaude, saluda, y vuelve inmediatamente á servir al consumidor.

En verano los cafés-conciertos de los Campos Elíseos son la diversion favorita y realizan grandes negocios.—D. de B. París 2 de mayo de 1877.

Crónica local y general.

El domingo por la noche pusieron-se en escena en el teatro del Nuevo Casino las piezas *Un francés de Rusafa*, *Un huésped del otro mundo* y *Endevina endevinalla ó el tío Peruco*.

Las tres producciones merecieron agradable acogida por parte del numeroso y escogido público que las escuchaba, pudiendo la ejecución haber alcanzado un mayor grado de perfectibilidad, si los papeles hubiesen estado más leídos, no siendo sin duda por falta de tiempo.

Encuentrase actualmente en Villareal D. Juan Tudela, uno de los primeros ó tal vez el primero que ha practicado en España la perforación de los pozos artesianos. Persona de una probidad á toda prueba, sus trabajos están acreditados por el gran número de pozos que hasta el día tiene abiertos en Cartageua, Murcia, Argelia y otros puntos, siendo discípulos suyos la mayor parte de los que se han dedicado en Valencia á los referidos trabajos.

Piensa permanecer el Sr. Tudela algunos días en Villareal y reside en casa del señor don Carlos Sarthou.

La ocasion la pintan calva.

Para el día de San Pascual preparase la feria y grandes fiestas en el vecino pueblo de Villareal.

Mañana daremos á nuestros lectores el programa detallado de las referidas fiestas.

«El Tío Estaca» nos dedica su último número casi por completo. Quedamos enterados y hasta el otro.

Ayer oímos quejarse á gran número de compradores, del excesivo precio á que se han elevado algunos artículos de nuestro mercado.

Escitamos á las autoridades para que se ponga coto á este aumento, si reconoce por causa el negocio de algunos comerciantes, con perjuicio de los compradores.

Los pronósticos del Zaragozano para este cuarto de luna, son los siguientes: Creciente; Gran revolución atmosférica notable en diferentes partes de Europa; fuertes los rios, recios los mares, y grandes tempestades con granizos y nieves en partes. Además del Zaragozano, los célebres pronósticos inglés y americano, anuncian también para el mismo cuarto de luna grandes temporales en las costas de España, Francia é Inglaterra.

Dice un colega valenciano:

«Continúa explotándose con buen éxito por nuestros agricultores la remesa de frutas al extranjero. Entre aquellas figuras ya en respetable cantidad, las cerezas, que colocadas con esquisito gusto en pequeñas cajas de madera, semejantes á las que se utilizan para la pasa, se remiten principalmente á París, donde alcanzan un buen precio, que no hace despreciable este negocio, el cual promete adquirir cada año mayor importancia.»

Dicen de Vinaroz que ya tienen contratada en aquella población la cuadrilla que ha de actuar en la corrida de toros que se dará el mes de junio próximo, bajo la dirección del espada Valdemoro.

El ganado será procedente del Colmenar viejo.

Por el ministro de Fomento se ha dispuesto de real orden que los alumnos que al principiar los estudios de facultad no hubieran probado las asignaturas del año preparatorio, deberán probarlas en los tres primeros cursos. Desde el curso próximo para matricularse en cualquiera de los grupos de estudios de facultad será indispensable matricularse en una asignatura cuando menos del año preparatorio. Se considerarán dispensados de cursar las asignaturas del mismo los que hubieren concluido ó concluyeren en el presente año los estudios de facultad; pero no podrán ser admitidos al grado sin previo pago de los derechos de matrícula y exámen y aprobación de los mismos.

Diez y siete tratantes en vinos han comparecido estos últimos días ante el tribunal correccional de Perpiñán, acusados de haber falsificado vino por medio de la fuchsina, siendo condenados a torce de ellos. La pena que se les impuso alcanza hasta dos meses de cárcel y cinco mil francos de multa.

A las cuatro de la mañana del día 6 del corriente mes, fué encontrado en la masía denominada de la Moleta, término de Lucena, el cadáver del dueño de la masía Juan Mirabel y Fortanet, el cual se supone se ha suicidado ahorcándose de una de las vigas del corral. Se cree que le indujo á este acto un trastorno de sus facultades mentales.

Por real orden de 17 de febrero último se ha dispuesto se rectifique á favor de D. Francisco Planchadell del Vall, obrero de esta capital, el título de caballero de la real orden de Isabel la Católica que había sido estendido por equivocación á favor de D. Francisco Planella del Vall.

Hemos recibido otro comunicado sobre la cuestión del médico titular, que el excesivo material nos impide publicar en este número. Mañana verá la luz pública en las columnas de nuestro DIARIO.

En el sorteo de la lotería celebrado el 5 del actual, han sido premiados los números siguientes: espendidos en la administración de esta ciudad.

9,772—400 pesetas, 6,561—600 pesetas, 8,185—600 pesetas, 2,880—600 pesetas.

Parece seguro que el proyecto de ley de instrucción pública quedará discutido y aprobado en esta legislatura.

Se nos remite para su insercion la siguiente carta:

Mayo 7 de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: Lo quedará reconocido el que suscribe, si se sirve insertar en su periódico las siguientes líneas.

En el número 28 de *La Alborada*, correspondiente al domingo próximo pasado, aparece un suelto referente al médico titular de esta capital, en el que trata de zaherirme el Sr. Portalés, faltando á sabiendas á la verdad; y como álguien pudiera creer en la certeza de lo que allí se afirma y que por consiguiente estoy cobrando una retribucion únicamente por firmar pases al hospital, me permitiré dar conocimiento al público de lo que no ignora el Sr. Portalés.

El director de *La Alborada* sabe perfectamente que segun las leyes vigentes, vienen obligados los médicos titulares á servir en los juzgados el cargo de médicos forenses donde no existen éstos en propiedad, y como quiera que el del partido de Castellon se halla en este caso, viene el que suscribe desempeñando dicho cargo desde julio de 1874, época en que fué nombrado médico titular interino; cuyos servicios ha desempeñado en compañía del Sr. Portalés desde la indicada fecha hasta el mes de febrero último, en que este señor quedó cesante del cargo de médico de las cárceles del partido.

De manera que el director de *La Alborada* con el que he actuado por espacio de dos años y medio, al decir que el médico titular no hace más que firmar pases para el hospital, falta á sabiendas á la verdad.

Debiera además saber dicho señor que no pasan al hospital sino aquellos pacientes cuya enfermedad se prolonga por espacio de algun tiempo y que carecen de los alimentos y cuidados necesarios sin que les basten las visitas del médico y medicinas que se les administran; y si es que también ignora el Sr. Portalés que se espiden recetas para los pobres por cuenta del ayuntamiento, puede pasarse por la secretaria municipal ó preguntarlo á los señores farmacéuticos.

También debo hacer constar que no se limitan mis servicios á lo espuesto, toda vez que en julio de 1875 merecí del municipio presidido por el digno médico don Jaime Bellver un voto de gracias por servicios prestados en compañía de la comisión de sanidad de la referida corporación; asimismo debo hacer constar que en el año actual que hemos estado amenazados de una epidemia variolosa, lo cual no debe ignorar el Sr. Portalés, como subdelegado de medicina del partido, he inoculado la linfa vacuna por orden del excelentísimo ayuntamiento á todos los niños pobres, en el salon de las casas consistoriales.

Respecto á lo que dice de que debe darse á los pobres «una verdadera garantía sacando la plaza á oposicion ó exigiéndole al médico que hubiese de desempeñarla las condiciones de suficiencia legalmente establecida», solo debo manifestar que cuando hayan de proveerse en propiedad las plazas que á Castellon corresponden, cuidado tendrá el municipio de proveerlas con arreglo al reglamento de partidos médicos vigente, esto es, por concurso y no por oposicion como cree equivocadamente el señor subdelegado de medicina. Ahora bien, el que suscribe cree reunir las condiciones legales que prescribe dicho reglamento, lo cual sabe muy bien el Sr. Portalés.

Y ya que el señor director de *La Alborada* se muestra tan partidario del sistema de oposiciones, ¿porqué no las pedía para la provision del cargo de médico de las cárceles del partido durante los once años consecutivos que ha venido desempeñándolo sin que fueran obstáculo las distintas situaciones políticas que se han sucedido en tan largo período de tiempo?

Por no molestar demasiado á los lectores del DIARIO hago punto final, haciendo constar que mi único objeto al escribir estas líneas ha sido poner de manifiesto la verdad, defendiéndome ante los que no me conocen del ataque de *La Alborada*.

Repito señor director las gracias y quedo de V. afectísimo s. s. q. b. s. m.

José Casador.

EMPRESA DE SUSTITUCION

de Escalabrín y Bosque, Embajador Vich, 4, entresuelo, Valencia. Su representante en esta ciudad, José Puig y Perez, calle de Enchin, núm. 5.

Se admiten suscripciones para los que quieran librarse de ir á Cuba en el próximo sorteo que tendrá lugar en la caja de quintos, reservándose dicha empresa el derecho de redimirles á metálico ó sustituirles.

Los contratos para los que no les corresponda pasar á Cuba, se hacen condicionalmente por las razones espuestas en los remitidos insertos en los números 309 y 311 de este periódico.

VENTA.—Se vende una casa de una nave, sita en la calle de Enmedio, número 48. Para mayores pormenores darán razon en la misma calle, núm. 129.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 7 de mayo 1877.

Servicio para el 8.

Parada y principal, Burgos. Gefe de día, el señor gefe teniente coronel D. Julian Moreno Alonso.

Hospital y provisiones, primer capitán de la reserva de Castellon.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Aparición de san Miguel Arcángel.

SANTO DE MAÑANA.—La Traslacion de san Andrés ap. y san Gregorio Nacianceno.

Funciones religiosas.

En la iglesia de Santa Clara, por la mañana á las siete y media, son los solemnes obsequios á la Santísima Virgen en su Mes de Mayo. Se dirá la misa rezada, durante la cual se harán los ejercicios correspondientes al día, y se cantarán letrillas por los alumnos internos del colegio agregado al instituto provincial.

En la iglesia de la Santísima Sangre á las siete de la mañana, los ejercicios del Mes de Maria. Estos principiarán con la Santa Misa, durante la cual, se leerá la meditación propia de cada día con intermedios

SECCION RECREATIVA.

A un joven poco amante del trabajo y muy amigo de bromas y devaneos, dijo-le su to, para quien era una verdadera carga:—Mira, Pepe: aquí no harás carrera. ¿Quieres irte á Ultramar? Yo te proporcionaré buenas recomendaciones para la Habana y además te regalaré el pasaje. ¿Aceptas?—¿Qué quiere V. que le diga? Pasaje por pasaje, preferiria me regalara V. el pasaje de Madoz.»

ALMAS Y GOTAS.

Bajan las gotas de lluvia como las almas, del cielo; despues, ó ruedan al mar ó se secan en el cieno.

José Echegaray.

22 marzo de 1877,

LA GOTA DE ROCIO.

Como en el cáliz de la fresca rosa la perla del rocío,

de órgano. Despues se cantará la antifona Regina caeli, y seguirán las demás oraciones y canto de letrillas.

En la iglesia de San Miguol, á las siete y media de la mañana, se celebrará una misa con acompañamiento de órgano, y por la tarde á las siete, los ejercicios del Mes de Maria.

Boletín comercial.

PRECIOS de los artículos que á continuación se espresan, en el mercado de esta capital.

Aceites.—Los de Tortosa, 11 pesetas decálitro; los del rio de Segorbe, 11'75.

Almendra.—12'96 ps. los 10 kilos.

Azafran.—78'00 pesetas kilogramo.

Azúcares.—Blanco florete, 14'70 pesetas 10 kilogramos.

» Blanco regular, 13'10 pesetas 10 kilogramos.

» Quebrado, 12'00 ps. 10 kilóg.

» Peninsular blanquillo, 13'10 pesetas 10 kilóg.

Arroces.—Superior. . 4'52 ps decálitro.

» Mediano. . 4'22 ps. »

» Bajo. . . 3'92 ps. »

Algarrobas.—0'98 ps. kilogramos.

Bacalao.—6'25 ps. 10 kilogramos.

Cebada.—1'25 ps. decálitro.

Harinas.—1.^a, 3'80 ps. 10 kilogramos.

» 2.^a, 3'30 ps. »

Aluvias.—Del Pinet. . 3'90 ps. decálitro.

» Moncofnas. 3'10 ps. »

Maiz.—1'80 ps. decálitro.

Cañamo en rama.—1.^a, 10'10 ps. 10 kilóg.

» 2.^a, 9'70 ps. »

» 3.^a, 7'96 ps. »

Cañamorastillado.—1.^a, 18,60 ps. »

» 2.^a, 16,30 ps. »

Petróleo.—20'00 ps. la caja de latas.

Papel estraza.—18 á 20 ps. baldos

Trigos.—Rojo. . . 2'60 ps. decálitro.

» Mezclado. 2'20 ps. »

Patatas.—2'78 ps. 10 kilogramos.

Piñones.—9'75 ps. 10 kilogramos.

Pimienta negra.—1,90 ps. kilogramo.

Cera.—Amarilla. . . 5'50 ps. kilogramo.

» Comienzo. . . 5'60 ps. »

» Grumo. . . 5'88 ps. »

» Elaborada. . . 5'60 ps. »

Cañamones.—6'00 ps. decálitro.

Jabon blando.—1.^a, 7'00 ps. 10 kilogramos.

» 2.^a, 6'21 ps. »

» 3.^a, 5'00 ps. »

Jabon tintes.—7'00 ps. 10 kilogramos.

Derechos de entrada por consumos.

Aceite. 0,10 ps. kil.

Jabon. 0,18 ps. »

asi en tu puro corazon ¡oh hermosa! descansa el amor mio.

¡Nunca al rayo del sol, para su daño, la gota se evapore!
¡Nunca mi fé, por fiero desengaño, desvanecida florece!

Antonio Arnao.

POESIA A LA LIBERTAD.

Escrita en catalan por D. Victor Balager en el salon de Conferencias en el Congreso.—11 Junio 72.

¡Oh libertad! ¡Oh libertad querida!
Yo que pasé mi vida.
Quemando incienso al pie de tus altares,
Libertad adorada,
Que mil veces te he visto engalanada,
Con las altas virtudes de la historia,
Esplendorosa, pura, casta y bella
Cual rutilante estrella,
Alumbrando del mundo los arcanos,
Y que, uniendo á los hombres como hermanos,
Les mostrabas la vida de tu templo

Almendra.	0
Afzaran.	0
Azúcar.	0
Arroz.	0,13 ps. barchilla.
Algarroba.	0
Bacalao.	0
Cebada.	1,00 ps. 100 kil.
Harina.	2,63 ps. 100 »
Aluvias.	0,06 ps. barchilla.
Maiz.	1,00 ps. 100 kilos.
Cañamo.	0
Petróleo.	0,22 ps. litro.
Trigo.	2,63 ps. 100 kilos.
Patatas.	0
Piñones.	0
Pimienta.	0
Salvado.	0,53 ps. 100 kilos.
Cera.	0
Cañamones.	0

Servicio de trenes.

De Castellon á Valencia.

	LLEGADA DE VAL. E. OHA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Correo. 55...	4-57 m.	5-12 m.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a
Mixto. 53...	»	11 m.	» 2. ^a , 3. ^a
Mixto. 51...	4-59 t.	5-14 t.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a
Mercancías.	9-15 m.	10-25 m.	» » »

De Castellon á Barcelona.

	LLEGADA DE VALENCIA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Mixto. 52...	8-28 m.	8-43 m.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a
Mixto. 54...	3-55 t.	»	» 2. ^a , 3. ^a
Correo. 56...	9-23 n.	9-38 n.	1. ^a , 2. ^a , 3. ^a
Mercancías.	12-36 m.	12-6 t.	» » »

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Castellon.

Horas de despacho.—Servicio de reja, apartados y lista.

De 7 á 8 de la mañana. De 10 á 12 de idem.

De 4 y 30 á 5 y 15 de la tarde.

De 10 á 11 de la noche.

Servicio de certificados.

De 9 á 12 de la mañana.

De 4 á 6 de la tarde.

De 8 á 8 y 45 minutos de la noche.

Las reclamaciones y papel del Estado solo se admitirán de 9 á 12 de la mañana

y de 4 á 5 de la tarde.

Llegada y salida de los correos.

	LLEGADA.	SALIDA.
De Valencia:		Para Valencia:
4 de la tarde y 10 de la noche.		4 y 15 minutos y 10'30 de la mañana.
De Barcelona:		Para Barcelona:
5 y 15 minutos de la mañana.		9 de la noche.

De nobles hechos en el sacro ejemplo:
Hoy, como entonces, libertad querida,
Vengo á darte mi vida,
Y á arrodillarme al pié de tus altares.
Mas ¡ay! ¡Qué es lo que miro!
Deshecho el pedestal, do tu grandezza
Do residió tu celestial belleza,
Ya no iluminas con tu luz hermosa
De mi patria la vida poderosa.
¿Dó estas? ¿Dó estas? ¡Oh libertad amada!
¿Huiste acaso? ¿O eres por ventura,
Oh libertad querida,
La de mis dulces sueños virgen pura,
Esa torpe y hedionda criatura
De amores requerida
Por turba de galanes,
Rameras y rufianes,
Que por calles y plazas te pasea
Cual mercancía que vender desea?
No, no es posible, libertad amada,
Que sea esa ramera descocada
La casta virgen de mis dulces sueños,
La estrella bendecida,
El anhelo constantè de mi vida.
Mas si ello fuese, si tan ciego he sido,
Si la dulce ilusion de mi esperanza
Es como cortesana corrompida,
Al terminar mi vida

Pueblos que entregan la correspondencia en esta administración.

LLEGADA.	SALIDA.
Borriol, Villafamés y Puebla Tornesa, 9 de la mañana.	Para Borriol, Villafamés y Puebla Tornesa, 10 de la mañana.
Lucena, 6 de la tarde.	Para Lucena, 6 de la mañana.
Almazora y Grao, 11 de la mañana.	Almazora y Grao, 7 de la mañana.

La correspondencia se recoge en el buzón de la administración principal, 10 minutos antes de la salida de cada expedición, y en los estancos á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Los periódicos deben entregarse en la administración principal, 30 minutos antes de la salida de cada expedición.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 6 mayo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

El proyecto de ley de imprenta leído ayer en el senado y del cual anticipé á usted oportunamente algunas noticias, parece duro á algunos ministeriales, entre los cuales se cuentan los que apoyan en la prensa al gobierno, porque entienden que aplicado con rigor un ministerio y un partido que sucedieran á los que en la actualidad ocupan al poder, podrian hacer que enmudeciera la prensa de oposicion.

Las variaciones más importantes que hay entre dicho proyecto y la legislación vigente consisten en los casos de criminalidad y en la estension que puede darse á algunos de los preceptos que contienen.

Es probable que en el senado se apruebe dicho proyecto con ligeras variaciones; pero si en el congreso llega á discutirse, de seguro se presentarán enmiendas importantes por algunos ministeriales. Dudo sin embargo, que se discuta, porque para cuando termine en dicha cámara la discusión del mensaje estarán ya muy adelantados los trabajos de la comision de presupuestos y el debate de estos ha de preferirse al de cualquier otro proyecto de ley.

El gobierno sigue gestionando para que los constitucionales vuelvan á las cámaras, porque hay ministros que no quieren que la política se incline hacia los moderados, cosa que sucederá sin duda si los constitucionales se inclinan hacia los partidos que no están conformes con las instituciones fundamentales vigentes.

Hoy ha sido el día escaso en novedades políticas.

Yo le demando al cielo, arrepentido,
Perdone mi locura,
Y el insensato amor que la he tenido.

Sofia Tartlan.

Solucion á la charada: CAN-DE-LA.

CHARADA.

Prima segunda es un hombre
Que me inspira simpatia;
Dos primera algunas veces
Es una fraccion de chispa;
Prima tres dicen que ha estado
En la feria de Sevilla;
Por mi primera tres cuatro
Se conoce á un centralista,
Y dos tres cuatro fué prenda
Que ya nadie lleva encima.
De mi todo hay oradores
En tribunas y en esquinas,
Que con tal de hacer mi todo
Hacen hasta picardias.

La solución en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

El año 23 de nuestro nacimiento y el 7.º de nuestro reinado.—Firmado.—Molo-Mahomet.»

Variedades.

REVISTA DE PARIS.

A despecho de los horrores de la guerra Paris se divierte más que nunca. Ahora están de moda los banquetes mensuales. Contábanme esta tarde que hay en el arrabal trescientas sociedades corales. ¿Cuántos banquetes mensuales se dan en los barrios aristocráticos? No puedo decirlo á punto fijo; pero es indudable que su número es crecido. Hay la *Comida del Buey*, célebre por los estofados que forman su programa; la *Comida del jueves*, que de ordinario se dá el sábado; la *Comida de los Cocodrilos*, á la que no asisten sino hacendistas; la comida fundada por actores dramáticos, y otras varias que sería largo enumerar.

En la actualidad está especialmente de moda *La Cigarra*, sociedad artística y literaria. Para ser admitido en esta academia basta cortejar á una de las nueve musas con algun éxito; abundan en esa sociedad poetas, músicos, actores y cantantes. *La Cigarra* dá conciertos y conferencias, da banquetes y bailes de confianza á los que hay grande empeño por asistir. No ha muchos dias, dió una funcion dramática y un concierto con la cooperacion de los actores de la *Comédie Française*, del Teatro italiano, del Lírico y del Gimnasio Dramático. Fué una fiesta magnífica bajo todos conceptos, puesto que terminó con una buena accion. Monsieur Enrique de Bonnier, autor de la *Hija de Rolando*, dió una conferencia; reputados cantantes y profesores músicos dieron un concierto.

Hé aquí una *Cigarra* muy ruidosa, pero que á lo menos es moral. Preciso es confesar empero que no todas las compañías de esta clase se organizan con tanta facilidad; así tenemos la *Comida de los autores silbados*, que no ha podido constituirse. Se necesitaba reunir lo menos quince socios; pero solamente se recogieron cinco firmas. Parece que su título es lo que ha perjudicado á su buen éxito. A mi entender ese título ta original hubiera debido al contrario asegurar el resultado. ¿Qué le hemos de hacer? El imperio de la preocupacion y el temor del ridiculo influyen en toda clase de hombres.

Homos tenido on la ópera la primera representacion del *Roi de Lahore*, obra cuya originalidad y magnificencia nos trasportan al país de los encantos y de los sueños, y que hace vibrar en nosotros cuerdas que parecian inmóviles: es una obra de arte ejecutada artísticamente, digna del cuadro espléndido de la nueva ópera; es por último una obra que en tiempos menos agitados se hubiera discutido apasionadamente, y todavia enardeceria los cerebros de los adoradores de lo pasado y de los entusiastas por lo porvenir.

Más ¡ahl en vez de las grandes controversias que suscitan las grandes ideas, no tenemos más que pequeñas y mezquinas criticas. A pesar de todo, la obra vivirá porque tiene en sí la vitalidad que una sola cosa puede dar á las múltiples expresiones del arte, la pureza ideal de la forma.

El teatro Francés ha presentado tambien una novedad; es un drama en cinco actos y en verso, titulado: «Juan Dacier» es relativo á la revolucion francesa, y su desenlace está tomado del «Noventa y tres» de Victor Hugo.

Vuelven á estar de moda los cafés cantantes, y su número se acrecienta de

dia en dia. El más notable de todos es el café cantante de Levallois, en el que los mozos sirven para dos objetos, sirven á la mesa y acompañan el canto. Entra uno en el establecimiento; se sienta; pide café; acude el mozo con la cafetera; va á llenar la copa, cuando un campanillazo le llama. Deja la cafetera, sube á las tablas, y se pone á cantar. Se le aplaude, saluda, y vuelve inmediatamente á servir al consumidor.

En verano los cafés-conciertos de los Campos Eliseos son la diversion favorita y realizan grandes negocios.—D. de B. Paris 2 de mayo de 1877.

Crónica local y general.

El domingo por la noche pusieron se en escena en el teatro del Nuevo Casino las piezas *Un francés de Rusafa*, *Un huésped del otro mundo* y *Endevina endevinalla ó el tio Peruco*.

Las tres producciones merecieron agradable acogida por parte del numeroso y escogido público que las escuchaba, pudiendo la ejecucion haber alcanzado un mayor grado de perfectibilidad, si los papales hubiesen estado más leídos, no siendo sin duda por falta de tiempo.

Encuentrase actualmente en Villareal D. Juan Tudela, uno de los primeros ó tal vez el primero que ha practicado en España la perforacion de los pozos artesianos. Persona de una probidad á toda prueba, sus trabajos están acreditados por el gran número de pozos que hasta el dia tiene abiertos en Cartagena, Murcia, Argelia y otros puntos, siendo discípulos suyos la mayor parte de los que se han dedicado en Valencia á los referidos trabajos.

Piensa permanecer el Sr. Tudela algunos dias en Villareal y reside en casa del señor don Carlos Sarthon.

La ocasion la pintan calva.

Para el dia de San Pascual preparáse la feria y grandes fiestas en el vecino pueblo de Villareal.

Mañana daremos á nuestros lectores el programa detallado de las referidas fiestas.

«El Tio Estaca» nos dedica su último número casi por completo. Quedamos enterados y hasta el otro.

Ayer oimos quejarse á gran número de compradores, del excesivo precio á que se han elevado algunos artículos de nuestro mercado.

Escitamos á las autoridades para que se ponga coto á este aumento, si reconoce por causa el negocio de algunos comerciantes, con perjuicio de los compradores.

Los pronósticos del Zaragozano para este cuarto de luna, son los siguientes: Creciente; Gran revolucion atmosférica notable en diferentes partes de Europa; fuertes los rios, recios los mares, y grandes tempestades con granizos y nieves en partes. Además del Zaragozano, los célebres pronósticos inglés y americano, anuncian tambien para el mismo cuarto de luna grandes temporales en las costas de España, Francia é Inglaterra.

Dice un colega valenciano:

«Continúa esplotándose con buen éxito por nuestros agricultores la romesa de frutas al extranjero. Entre aquellas figuran ya en respetable cantidad, las cerezas, que colocadas con esquisito gusto en pequeñas cajas de madera, semejantes á las que se utilizan para la pasa, se remiten principalmente á Paris, donde alcanzan un buen precio, que no hace despreciable este negocio, el cual promete adquirir cada año mayor importancia.»

Dicen de Vinaroz que ya tienen contratada en aquella poblacion la cuadrilla que ha de actuar en la corrida de toros que se dará el mes de junio próximo, bajo la direccion del espada Valdemoro.

El ganado será procedente del Colmenar viejo.

Por el ministro de Fomento se ha dispuesto de real orden que los alumnos que al principiar los estudios de facultad no hubieran probado las asignaturas del año preparatorio, deberán probarlas en los tres primeros cursos. Desde el curso próximo para matricularse en cualquiera de los grupos de estudios de facultad será indispensable matricularse en una asignatura cuando ménos del año preparatorio. Se considerarán dispensados de cursar las asignaturas del mismo los que hubieren concluido ó concluyeren en el presente año los estudios de facultad; pero no podrán ser admitidos al grado sin previo pago de los derechos de matricula y exámen y aprobacion de los mismos.

Diez y siete tratantes en vinos han comparacido estos últimos dias ante el tribunal correccional de Perpiñan, acusados de haber falsificado vino por medio de la fuchsina, siendo condenados catorce de ellos. La pena que se les impuso alcanza hasta dos meses de cárcel y cinco mil francos de multa.

A las cuatro de la mañana del dia 6 del corriente mes, fué encontrado en la masía denominada de la Moleta, término de Lucena, el cadáver del dueño de la masía Juan Mirabet y Fortanet, el cual se supone se ha suicidado ahorcándose de una de las vigas del corral. Se cree que le indujo á este acto un trastorno de sus facultades mentales.

Por real orden de 17 de febrero último se ha dispuesto se rectifique á favor de D. Francisco Planchadell del Vall, obrero de esta capital, el título de caballero de la real órden de Isabel la Católica que habia sido estendido por equivocacion á favor de D. Francisco Planella del Vall.

Hemos recibido otro comunicado sobre la cuestion del médico titular, que el excesivo material nos impide publicar en este número. Mañana verá la luz pública en las columnas de nuestro DIARIO.

En el sorteo de la loteria celebrado el 5 del actual, han sido premiados los números siguientes: espendidos en la administracion de esta ciudad.

9,772—400 pesetas, 6,561—600 pesetas, 8,185—600 pesetas, 2,880—600 pesetas.

Parece seguro que el proyecto de ley de instruccion pública quedará discutido y aprobado en esta legislatura.

Se nos remite para su insercion la siguiente carta:

Mayo 7 de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: Le quedará reconocido el que suscribe, si se sirve insertar en su periódico las siguientes lineas.

En el número 28 de *La Alborada*, correspondiente al domingo próximo pasado, aparece un suelto referente al médico titular de esta capital, en el que trata de zaherirme el Sr. Portalés, faltando á sabiendas á la verdad; y como á quien pudiera creer en la certeza de lo que allí se afirma y que por consiguiente estoy cobrando una retribucion únicamente por firmar pases al hospital, me permitiré dar conocimiento al público de lo que no ignora el Sr. Portalés.

El director de *La Alborada* sabe perfectamente que segun las leyes vigentes, vienen obligados los médicos titulares á servir en los juzgados el cargo de médicos forenses donde no existen éstos en propiedad, y como quiera que el del partido de Castellon se halla en este caso, viene el que suscribe desempeñando dicho cargo desde julio de 1874, época en que fué nombrado médico titular interino; cuyos servicios ha desempeñado en compañía del Sr. Portalés desde la indicada fecha hasta el mes de febrero último, en que este señor quedó cesante del cargo de médico de las cárceles del partido.

De manera que el director de *La Alborada* con el que he actuado por espacio de dos años y medio, al decir que el médico titular no hace más que firmar pases para el hospital, falta á sabiendas á la verdad.

Debiera además saber dicho señor que no pasan al hospital sino aquellos pacientes cuya enfermedad se prolonga por espacio de algun tiempo y que carecen de los alimentos y cuidados necesarios sin que les basten las visitas del médico y medicinas que se les administran; y si es que tambien ignora el Sr. Portalés que se espiden recetas para los pobres por cuenta del ayuntamiento, pueda pasarse por la secretaria municipal ó preguntarlo á los señores farmacéuticos.

Tambien debo hacer constar que no se limitan mis servicios á lo espuesto, toda vez que en julio de 1875 merecí del municipio presidido por el digno médico don Jaime Bellver un voto de gracias por servicios prestados en compañía de la comision de sanidad de la referida corporacion; asimismo debo hacer constar que en el año actual que hemos estado amenazados de una epidemia variolosa, lo cual no debe ignorar el Sr. Portalés, como subdelegado de medicina del partido, ha inoculado la linfa vacuna por órden del excelentísimo ayuntamiento á todos los niños pobres, en el salon de las casas consistoriales.

Respecto á lo que dice de que debe darse á los pobres «una verdadera garantía sacando la plaza á oposicion ó exigiéndolo al médico que hubiese de desempeñarla las condiciones de suficiencia legalmente establecida,» solo debo manifestar que cuando hayan de proveerse en propiedad las plazas que á Castellon corresponden, cuidado tendrá el municipio de proveerlas con arreglo al reglamento de partidos médicos vigente, esto es, por concurso y no por oposicion como cree equivocadamente el señor subdelegado de medicina. Ahora bien, el que suscribe cree reunir las condiciones legales que prescribe dicho reglamento, lo cual sabe muy bien el Sr. Portalés.

Y ya que el señor director de *La Alborada* se muestra tan partidario del sistema de oposiciones, ¿porqué no las pedía para la provision del cargo de médico de las cárceles del partido durante los once años consecutivos que ha venido desempeñándolo sin que fueran obstáculo las distintas situaciones políticas que se han sucedido en tan largo período de tiempo?

Por no molestar demasiado á los lectores del DIARIO hago punto final, haciendo constar que mi único objeto al escribir estas lineas ha sido poner de manifiesto la verdad, defendiéndome ante los que no me conocen del ataque de *La Alborada*.

Repito señor director las gracias y queda de V. afectísimo s. s. q. b. s. m.

José Casador.

EMPRESA DE SUSTITUCION

de Escalabrín y Bosque, Embajador Vich, 4, entresuelo, Valencia. Su representante en esta ciudad, José Puig y Perez, calle de Enchin, núm. 5.

Se admiten suscripciones para los que quieran librarse de ir á Cuba en el próximo sorteo que tendrá lugar en la caja de quintos, reservándose dicha empresa el derecho de redimirles á metálico ó sustituirles.

Los contratos para los que no les correspondan pasar á Cuba, se hacen condicionalmente por las razones espuestas en los remitidos insertos en los números 309 y 311 de este periódico.

VENTA.—Se vende una casa de una nave, sita en la calle de Enmedio, número 48. Para mayores pormenores darán razon en la misma calle, núm. 129.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 7 de mayo 1877.

Servicio para el 8.

Parada y principal, Burgos. Gefe de día, el señor gefe teniente coronel D. Julian Moreno Alonso. Hospital y provisiones, primer capitán de la reserva de Castellon. El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Aparicion de san Miguel Arcángel.

SANTO DE MAÑANA.—La Traslacion de san Andrés ap. y san Gregorio Nacianceno.

Funciones religiosas.

En la iglesia de Santa Clara, por la mañana á las siete y media, son los solemnes obsequios á la Santísima Virgen en su Mes de Mayo. Se dirá la misa rezada, durante la cual se harán los ejercicios correspondientes al día, y se cantarán letrillas por los alumnos internos del colegio agregado al instituto provincial.

En la iglesia de la Santísima Sangre á las siete de la mañana, los ejercicios del Mes de Maria: Estos principián con la Santa Misa, durante la cual, se leerá la meditacion propia de cada día con intermedios

SECCION RECREATIVA.

A un jóven poco amante del trabajo y muy amigo de bromas y devaneos, díjole su tio, para quien era una verdadera carga:—Mira, Pepe: aqui no harás carrera. ¿Quieres irte á Ultramar? Yo te proporcionaré buenas recomendaciones para la Habana y además te regalaré el pasaje. ¿Aceptas?—¿Qué quiere V. que le diga? Pasaje por pasaje, preferiria me regalara V. el pasaje de Madoz.»

ALMAS Y GOTAS.

Bajan las gotas de lluvia como las almas, del cielo; despues, ó ruedan al mar ó se secan en el ceno.

José Echeagaray.

22 marzo de 1877,

LA GOTA DE ROCIO.

Como en el cáliz de la fresca rosa la perla del rocío,

de órgano. Despues se cantará la antífona *Regina caeli*, y seguirán las demás oraciones y canto de letrillas.

En la iglesia de San Miguel, á las siete y media de la mañana, se celebrará una misa con acompañamiento de órgano, y por la tarde á las siete, los ejercicios del Mes de Maria.

Boletin comercial.

PRECIOS de los artículos que á continuación se espresan, en el mercado de esta capital.

Aceites.—Los de Tortosa, 11 pesetas decálitro; los del rio de Segorbe, 11'75.

Almendra.—12'96 ps. los 10 kilos.

Azafran.—78'00 pesetas kilógramo.

Azúcares.—Blanco floreta, 14'70 pesetas 10 kilógramos.

» Blanco regular, 13'10 pesetas 10 kilógramos.

» Quebrado, 12'00 ps. 10 kilóg.

» Peninsular blanquillo, 13'10 pesetas 10 kilóg.

Arroces.—Superior. . 4'52 ps decálitro.

» Mediano. . 4'22 ps. »

» Bajo. . . 3'92 ps »

Algarrobas.—0'98 ps. kilógramos.

Bacalao.—6'25 ps. 10 kilógramos.

Cebada.—1'25 ps. decálitro.

Harinas.—1.ª, 3'80 ps. 10 kilógramos.

» 2.ª, 3'30 ps. »

Aluvas.—Del Pinet. . 3'90 ps. decálitro.

» Moncofinas. 3'10 ps. »

Maiz.—1'80 ps. decálitro.

Cañamo en rama.—1.ª, 10'10 ps. 10 kilóg.

» 2.ª, 9'70 ps. »

» 3.ª, 7'96 ps. »

Cañamo rastillado.—1.ª, 18,60 ps. »

» 2.ª, 16,30 ps. »

Petróleo.—20'00 ps. la caja de latas.

Papel estraza.—18 á 20 ps. baldos

Trigos.—Rojo. . . 2'60 ps. decálitro.

» Mezclado. 2'20 ps. »

Patatas.—2'78 ps. 10 kilógramos.

Piñones.—9'75 ps. 10 kilógramos.

Pimienta negra.—1,90 ps. kilógramo.

Cera.—Amarilla. . . 5'50 ps. kilógramo.

» Comienzo. . . 5'60 ps. »

» Grumo. . . 5'88 ps. »

» Elaborada. . . 5'60 ps. »

Cañamones.—6'00 ps. decálitro.

Jabon blando.—1.ª, 7'00 ps. 10 kilógramos.

» 2.ª, 6'21 ps. »

» 3.ª, 5'00 ps. »

Jabon tintes.—7'00 ps. 10 kilógramos.

Derechos de entrada por consumos.

Aceite. 0,10 ps. kil.

Jabon. 0,18 ps. »

Almendra.	0
Alfaran.	0
Azúcar.	0
Arroz.	0,13 ps. barchilla.
Algarroba.	0
Bacalao.	0
Cebada.	1,00 ps. 100 kil.
Harina.	2,63 ps. 100 »
Aluvas.	0,06 ps. barchilla.
Maiz.	1,00 ps. 100 kilos.
Cañamo.	0
Petróleo.	0,22 ps. litro.
Trigo.	2,63 ps. 100 kilos.
Patatas.	0
Piñones.	0
Pimienta.	0
Salvado.	0,53 ps. 100 kilos.
Cera.	0
Cañamones.	0

Servicio de trenes.

De Castellon á Valencia.

	LLEGADA DE B.º ELOÑA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Correo. 55.	4-57 m.	5-12 m.	1.ª, 2.ª, 3.ª.
Mixto. 53.	»	11 m.	» 2.ª, 3.ª.
Mixto. 51.	4-59 t.	5-14 t.	1.ª, 2.ª, 3.ª.
Mercancias.	9-15 m.	10-25 m.	» » »

De Castellon á Barcelona.

	LLEGADA DE VALENCIA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Mixto. 52.	8-28 m.	8-43 m.	1.ª, 2.ª, 3.ª.
Mixto. 54.	3-55 t.	»	» 2.ª, 3.ª.
Correo. 56.	9-23 n.	9-38 n.	1.ª, 2.ª, 3.ª.
Mercancias.	12-36 m.	12-6 t.	» » »

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Castellon.

Horas de despacho.—Servicio de caja, apartados y lista.

De 7 á 8 de la mañana. De 10 á 12 de idem.

De 4 y 30 á 5 y 15 de la tarde.

De 10 á 11 de la noche.

Servicio de certificados.

De 9 á 12 de la mañana.

De 4 á 6 de la tarde.

De 8 á 8 y 45 minutos de la noche.

Las reclamaciones y papel del Estado solo se admitirán de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

Llegada y salida de los correos.

LLEGADA.	SALIDA.
De Valencia:	Para Valencia:
4 de la tarde y 10 de la noche.	4 y 15 minutos y 10'30 de la mañana.
De Barcelona:	Para Barcelona:
5 y 15 minutos de la mañana.	9 de la noche.

Pueblos que entregan la correspondencia en esta administracion.

LLEGADA.	SALIDA.
Borriol, Villafamés y Puebla Tor- nesa, 9 de la ma- ñana.	Para Borriol, Vi- llafamés y Puebla Tor- nesa, 10 de la mañana.
Lucena, 6 de la tarde.	Para Lucena, 6 de la mañana.
Almazora y Grao, 11 de la mañana.	Para Almazora y Grao, 7 de la mañana.

La correspondencia se recoge en el bu- zón de la administracion principal, 10 mi- nutos antes de la salida de cada expedi- cion, y en los estancos á las 10 de la ma- ñana y 8 de la noche.

Los periódicos deben entregarse en la administracion principal, 30 minutos antes de la salida de cada expedicion.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 6 mayo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

El proyecto de ley de imprenta leído ayer en el senado y del cual anticipé á usted oportunamente algunas noticias, parece duro á algunos ministeriales, entre los cuales se cuentan los que apoyan en la prensa al gobierno, porque entienden que aplicado con rigor un ministerio y un partido que sucedieran á los que en la actualidad ocupan al poder, podrian hacer que enmudeciera la prensa de oposicion.

Las variaciones más importantes que hay entre dicho proyecto y la legislacion vigente consisten en los casos de criminalidad y en la estension que puede darse á algunos de los preceptos que contienen.

Es probable que en el senado se apruebe dicho proyecto con ligeras variaciones; pero si en el congreso llega á discutirse, de seguro se presentarán enmiendas impor- tantes por algunos ministeriales. Dudo sin embargo, que se discuta, porque para cuando termine en dicha cámara la discus- sion del mensaje estarán ya muy adelan- tados los trabajos de la comision de presu- puestos y el debate de estos ha de preferir- se al de cualquier otro proyecto de ley.

El gobierno sigue gestionando para que los constitucionales vuelvan á las cámaras, porque hay ministros que no quieren que la política se incline hacia los moderados, cosa que sucederá sin duda si los consti- tucionales se inclinan hacia los partidos que no están conformes con las institucio- nes fundamentales vigentes.

Hoy ha sido el día escaso en novedades políticas.

Yo le demando al cielo, arrepentido, Perdone mi locura, Y el insensato amor que la he tenido.

Sofía Tartlan.

Solucion á la charada: CAN-DE-LA.

CHARADA.

Prima segunda es un hombre Que me inspira simpatía; Dos primera algunas veces Es una fraccion de chispa; Prima tres dicen que ha estado En la feria de Sevilla; Por mi primera tres cuatro Se conoce á un centralista, Y dos tres cuatro fué prenda Que ya nadie lleva encima. De mi todo hay oradores En tribunas y en esquinas, Que con tal de hacer mi todo Hacen hasta picardías.

La solución en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»

Medio, 53, bajos.

De nobles hechos en el sacro ejemplo: Hoy, como entonces, libertad querida, Vengo á darto mi vida, Y á arrodillarme al pié de tus altares. Mas ¡ay! ¡Qué es lo que miro! Deshecho el pedestal de tu grandeza Do residió tu celestial belleza, Ya no iluminas con tu luz hermosa De mi patria la vida poderosa. ¿Dó estas? ¿Dó estas? ¡Oh libertad amada! ¿Huisto acaso? ¿O cros por ventura, Oh libertad querida, La de mis dulces sueños virgen pura, Esa torpe y hedionda criatura De amores requorida Por turba de galanes, Rameras y rufianes, Que por calles y plazas te pasea Cual mercancía que vender desea? No, no es posible, libertad amada, Que sea esa ramera desocada La casta virgen de mis dulces sueños, La estrella bendecida, El anhelo constanté de mi vida. Mas si ello fuese, si tan ciego he sido, Si la dulce ilusion de mi esperanza Es como cortesana corrompida, Al terminar mi vida

así en tu puro corazon ¡oh hermosa! descansa el amor mio.

¡Nunca al rayo del sol, para su daño, la gota se evapore! ¡Nunca mi fé, por fiero desengaño, desvanecida llore!

Antonio Arnao.

POESIA A LA LIBERTAD.

Escrita en catalan por D. Victor Balager en el salon de Conferencias en el Con- greso.—11 Junio 72.

¡Oh libertad! ¡Oh libertad querida! Yo que pasé mi vida. Quemando incienso al pie de tus altares, Libertad adorada, Que mil veces te he visto ongalanada, Con las altas virtudes de la historia, Esplendorosa, pura, casta y bella Cual rutilante estrella, Alumbrando del mundo los arcanos, Y que, uniendo á los hombres como herma- Les mostrabas la vida de tu templo (nos,

SECCION DE ANUNCIOS.

¡PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA! **2. SAN JUAN, 2.** ¡PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!
Sucursal única en Castellon de la Compañía Fabril Singer de New-York y Lóndres.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

- Garantía ilimitada.
- Basta una leccion para aprender.
- Máquinas ligerisimas.
- Sencillez en el mecanismo.
- Hermosura y fuerza en el trabajo.
- Condiciones al alcance de todos.
- Máquinas de mano y de brazo.
- Agujas extra-calidad, á 40 céntimos de real.

Enseñanza gratuita á domicilio



10 por 100 de descuento al contado

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Aseguramos el buen resultado de la máquina, pudiendo llevárselas «cuando quieran,» devolverlas «cuando quieran,» concluir el pago «cuando quieran».

Como prueba de la bondad de las mismas, podemos citar la venta extraordinaria de ellas, que visiblemente aumenta de dia en dia.

Carretes de hilo desde 80 cénts., segun las yardas.

CONDICIONES DE VENTA MÁS VENTAJOSA QUE NADIE!

El fabuloso capital de esta compañía, los medios casi ilimitados que nuestras numerosas fábricas ponen á nuestra disposicion, la facilidad extraordinaria de construccion y grandes ventas, nos permiten construir las máquinas á UN PRECIO REDUCISIMO; hé aquí la razon por qué hoy nos complacemos en poder dar al público el beneficio de una considerable rebaja en los precios, y al mismo tiempo de sostener la elevada reputacion que gozan nuestras máquinas.

La compañía F. Singer en Castellon, calle de San Juan, núm. 2.

Guía práctica DE LAS BEBIDAS GASEOSAS

TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION

Los industriales que se dedican á la útil fabricacion del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instruccion práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Bailliere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, n.º 11, y en Barcelona, calle de Mendizábal, n.º 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envio de 6 francos.

Entiase la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD.
 DE
Pedro el Castellonero,
 CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 3.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

AL PÚBLICO.

En la antigua estereria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

CHOCOLATE

CON ACEITE DE HÍGADO FRESCO DE BACALAO, convenientemente dosificado, utilísimo á los niños y demás personas á quienes repugna el uso de estos aceites, por estar disimulado su mal sabor.

Se vende en paquetes de media y una libra, á 6 y 12 rs., respectivamente.

Píldoras vegetales DE BARRACHINA,

PREPARADAS CON PLANTAS EXÓTICAS.

Son el purgante más suave y eficaz, superiores á las de Brandeth, Morison y otros, y no producen dolores ni irritacion.

Caja de 30 píldoras, 4 rs.

Botica de Barrachina, calle de Caballeros, núm. 57.

ALMACEN DE GUANOS.

Tengo el gusto de poder ofrecer á los agricultores, CINCO clases de guanos los más recomendados por sus especiales cualidades en la alimentacion de las plantas, y sus inmejorables resultados obtenidos, tanto en las marjales, como en las huertas y secanos.

El de carne y sangre animal, de la tan acreditada fabrica de los Sres. Barnosell y Malleu, hermanos, de Madrid.

El de serrin de cuernos, pezuñas y cascotes, limpio y sin mezclas de ninguna clase, el que dá tan buenos resultados, tanto para los naranjos como para la plantacion de la caña de azúcar.

El de polvo de tabaco puro y seco.

Este almacen responde de la bondad de estos cinco productos, garantizando su pureza y buenas condiciones.

Unico almacen en Castellon, calle del Medio, núm. 159, Antonio Adell, guarnicionero, portal de la Purisima. Y en Valencia, Llano del Real, 5, Molino de Borrull.

PRECIOS AL CONTADO.

Guano de sangre y carne	52'50 rs. quini.
» de serrin de cuernos, pezuñas y cascotes	68'50 » »
» de polvo de tabaco	32'50 » »
» del Perú, sin piedra	70 » »
Femtas secas de personas	17 » »

NOTAS.—Se enseñan las muestras y clases al que tenga el gusto de verlas, y se hará una rebaja segun la importancia de los pedidos.—En los precios del guano están comprendidos los envases.—Se sirven pedidos puestos en la estacion del ferro-carril, abonando el precio de conduccion.

LA SALUD DE LAS MADRES DE FAMILIA.

MANUAL de higiene de las mugeres y tratamiento homeopático de las enfermedades de las mismas, durante la maternidad, para uso de las familias, por D. Juan Mañá, médico-cirujano, homeópata.

PRECIO, UNA PESETA.

Hállase de venta, juntamente con el Manual La Salud de los Niños, en las principales librerías de Madrid y provincias, y en Castellon calle Mayor, núm. 67.—En Tortosa, en casa del autor, calle de la Rosa, 13, principal, á quien se dirigirán los pedidos.

LA TISIS VENCIDA POR LA NATURALEZA

Grandioso descubrimiento debido á la ciencia.
CANADIAN MOLLEN COFFEE
CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.

Este antidoto es el remedio más eficaz que se conoce contra la TISIS, y sus efectos, como pectoral y como regulador del sistema nervioso son admirables. La TOS en todas sus manifestaciones, catarros, ronqueras, costipados, etc., dolores de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, IMPOTENCIA, ANEMIA Y RAQUITISMO, se curan con este maravilloso específico, bastando algunos dias de uso para que desaparezcan las TOSES más arraigadas y fuertes.—Precio, 40 rs. paquete.

Se vende en las principales farmacias España.

DEPOSITO EN CASTELLON: farmacia de D. Vicente Fabregat, Medio, 21

Depósitos: Alicante, Bellido; Almería, Vivas; Barcelona, Fortuny hermanos; Cartagena, Rizo; Mallorca, Bestar; Mahón, Sintes; Reus, Alberich; Tarragona, Fontova; Tortosa, Querolt; Valencia, Andrés y Fabiá; Zaragoza, Rios hermanos.

DEPOSITO CENTRAL, Gonzalez y C.ª, S. Bartolomé, 20, pral., Madrid.

Pidiendo al Depósito central de tres paquetes en adelante y acompañando al pedido el importe en libranza ó letra y los sellos para el franqueo y certificado de los paquetes, se descuenta el 15 por 100.

VINOS.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIENTO DOS ROS.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ácido del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sitios, fabricar jabon, y otras recetas.

Se admiten correosales dando el 20 por 100, personas de responsabilidad.

Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

VENTA.

De una bonita casa de dos naves en el Grao de esta ciudad, de mucha capacidad y con cómodas habitaciones. Se darán pormenores en la imprenta del DIARIO.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

SOBRES INGLESES: véndense en la imprenta de este periódico.